

EN LA BATALLA DE ARAGON se convierte la lucha en Teruel



El bombardeo del cañonero "Panay" por los japoneses, ha llenado de indignación a los estudiantes norteamericanos. Aquí se puede ver a una linda "co-ed" de Ohio, que ha colocado un cartel en la pizarra del colegio. En ese cartel aparece una bomba hecha en el Japón como regalo de Pascuas para los Chinos...

CONTINUAN LOS NACIONALISTAS OCUPANDO POSICIONES ESTRATEGICAS AL NORTE Y SUR DE TERUEL.

Puede llegar a resultar la operación decisiva de la guerra civil.

ZARAGOZA, 11. UP.— Altos oficiales que llegaron a esta base militar desde el frente de Teruel expresaron esta mañana la opinión de que la batalla de Teruel, concebida al comienzo como una acción de sorpresa de importancia puramente local, está convirtiéndose en la batalla de Aragón, o sea de todo el frente desde los Pirineos hasta el saliente de Levante, con la posibilidad de que la tremenda lucha puede llegar a resultar en la batalla decisiva de la guerra civil. Estos oficiales indicaron a La UNITED PRESS que de ningún modo es necesario que el clima de esta operación que está asumiendo enormes proporciones sea decidido en el propio saliente de Teruel, pues muy bien puede ocurrir que la decisión final caiga en otro punto en este largo frente más adelante. Entre tanto las fuerzas nacionalistas permanecen en las puertas de la ciudad de Teruel y continúan ocupando posiciones de importancia estratégica a diario, a pesar de los poderosos ataques y contra ataques lanzados por las tropas republicanas. El alto mando republicano se ha visto obligado a retirar algunas de las columnas que ocupaban posiciones en los suburbios al este de Teruel más hacia el este debido a la gran precisión del fuego de la artillería nacionalista, y además de los incesantes ataques de bombardeo por la aviación. De acuerdo con los informes de esta mañana, más de doscientos milicianos fueron muertos por el bombardeo de las posiciones rojas desde una altura dominante al sueste de Teruel, cuando un batallón republicano realizó una intencionada para apoderarse del camino real que conduce a Cuenca. También se informa que continúa el combate por la posesión del antiguo cementerio al norte de la ciudad. La temperatura está subiendo y el tiempo mejora aunque la desaparición del intenso frío y del

—Pasa a la pág. 5

Rechazadas las condiciones de paz japonesas por Chiang Kai Shek

CONTINUARA JAPON LA DESTRUCCION DE LAS FACIONES CONTRARIAS.

Recuperados los cuerpos de los aviadores argentinos

Otros opinan que hay base para continuar las negociaciones.

EL AVION SE DESHIZO EN EL AIRE.

Se realizan las primeras investigaciones

SANTO TOMAS, 11. — UP. — Los nueve cadáveres de los malogrados aviadores argentinos fueron recuperados en el lugar.



5c *Estrellas*
 No 566—Director: Rafael Soley—Año II
 San José, Martes 11 de enero de 1938



TOKIO, 11. UP.—En los círculos allegados al ministerio de relaciones se ha sabido que el gobierno imperial ha sido informado por medio de los intermediarios alemanes que las ofertas de paz hechas por Japón

—Pasa a la pág. 3

FRACASO LA REUNION DEL COMITE DIRECTIVO DE NO INTERVENCION

La Paz del Mundo es la preocupación de Hitler y de su Gobierno

ALEMANIA DISPUESTA A COOPERAR CON TODAS LAS NACIONES HACIA ESE FIN.

Así contestó el canciller Hitler las felicitaciones del Cuerpo Diplomático en la recepción de hoy.

BERLIN, 11. — UP. — Contestando a las expresiones de felicitación y de buena voluntad del cuerpo diplomático acreditado en la capital del Reich, las que fueron pronunciadas por el nuncio apostólico y decano de dicho cuerpo, el cardenal Cesare Orsenigo, arzobispo de Berlín, el fucherer Adolf Hitler contestó en la recepción oficial del día nuevo: "la paz que ustedes al comenzar el año nuevo desean a los pueblos de todas las naciones y al mundo entero es también el propósito mío y el de mi gobierno. Nosotros estamos listos a cooperar, honor, bienestar y con toda confianza con todas las naciones y todos los estados, y dar efectividad práctica a estos esfuerzos. Ojalá que estos buenos deseos para el año 1938, ante todo no solamente lleguen a los pueblos, sino que encuentren su expresión vital en las negociaciones y acciones de los gobiernos. La paz es a lo que aspira el trabajo del gobierno del Reich. Alemania está esforzándose por dar al pueblo alemán la felicidad de poseer una comunidad que una a todos sus ciudadanos como hermanos por medio de la igualdad de todos los conflictos sociales o de clase, por apoyar a los que son más débiles económicamente, y por avanzar todas las ideas sanas y útiles para aumentar el bienestar material y espiritual en el mismo espíritu que está determinado por nuestras acciones en nuestra casa. Desearnos también a regular nuestras relaciones con las otras naciones, y por ello estamos dispuestos a colaborar honrada y confiada con todas las naciones y les pedimos que ellas nos demuestren el mismo punto de vista". El decano del cuerpo diplomático monseñor Orsenigo había dicho: "Aun en los tiempos de nuestras alegrías privadas por el progreso material verdaderamente importante del mundo, debemos darnos cuenta, día por día, de que no existe la felicidad humana sin la paz. Aun entre la creación de establecimientos armados cada vez aumentados la humanidad pide a gritos y con toda confianza la paz". — En la recepción participaron los jefes del gobierno del gobierno alemán, y en contra de la tradición no se efectuó en la mansión presidencial sino como en los últimos dos años. En el patio de la cancillería había una guardia de honor, y los embajadores y ministros fueron recibidos con un saludo de por la banda militar. La recepción se efectuó en el gran salón, y después de la ceremonia Hitler apareció en el balcón descubierta para recibir las aclamaciones de la muchedumbre. Luego bajó al patio e inspeccionó la guardia de honor.



Estos infelices chinos, que han sido desposeídos por la guerra de todo lo que tenían, pidiendo, hambrientos, por las calles de Shanghai, esperando a que los japoneses estén en condiciones de alimentarlos.

Más sórdido y siniestro que Landrú

QUISICOSAS...

Si don Ricardo no acepta la candidatura a diputado por qué será?
Se preguntaban esto ayer en los corrillos. Y alguien dijo:—No quiere hacerle la competencia al doctor Vargas.

La municipalidad de San José tiene pendientes de cobro medio millón de colones. Cerca del valor de ochenta automóviles chidos y grandes para el ejecutivo municipal.

Con muy buen juicio dice don Juan Rafael Arias que no es tiempo todavía de hablar de candidaturas presidenciales... Claro don Juan Rafael: Nadie tiene ganas de hablar de eso. Con lo bien que nos ha ido...

Ahora ya no hay conflicto catfetalo entre Brasil y Colombia. El conflicto es entre Brasil y Cacaoyo.

La cosa varía. Solo que nosotros vamos a salir por dentro.

La última noticia sensacional: El Servicio de Electricidad rechaza las propuestas de Mr. Reed.

Esto merece la pena de un serzeno. Es la primera vez que esto sucede.

Ocurren nuevos disturbios en el Guanaacaste. Claro que de carácter político. Los vergus-

tas de Tilarán cortaron los alambres del telegrafo.

Pero no ve que los vergus-tas vayan a dejar por ello los pelos en los alambres el día de las elecciones. Serán otros.

Lilito está creando nuevos títulos nobiliarios. Ahora ha creado el de "profesor normal de enseñanza". Después serán creados los de "reposteros normales de la república". Son las cosas de Lilito.

Fernández Serratacá avisa sa por dificultades para inscribir su papeleta. Son nueve los puestos a llevar, y además dos de suplentes.

En último caso inscribirá dos suplentes y un propietario: Rogelio Fernández, y Serratacá...



Cinco asesinatos en tres meses rindieron a Weidmann la miseria de 27.000 francos. La desventurada Jeanne Weller encontró la muerte cuando creía hallar una plaza de institutriz en una familia argentina. (De nuestro corresponsal)

— NUEVA YORK. (E.2.) — El más monstruoso criminal que se ha visto en Francia después de Landrú, como en las novelas de policia, era un consumado maestro en el arte de los "pseudónimos". Eugenio Weidmann fué el joven Karl "de mirada tierna" pr

as a la hermosa y desgraciada bailarina de Brooklyn, Jean de Koven. Para el chauffer Couffy se llamaba "Dushom" y era un cliente siempre atrasado en sus "rentez - vous". El joyero Roger Loblend lo conoció como Henry Pradier; Arturo Fremmer por Siegriel Sauerbrey y

dirán mis padres".

No operaba solo el bandido y tenía por asociados a Roger Million, su amante Renée Tricot llamada Colette y Jean Blanc. Roger que facilitó a Weidmann el dinero necesario para arrendar la quinta de Voultze hamegado la participación de él y de sus socios en los crímenes: "ellos deseaban emplear sólo los recursos del secuestro para conseguir dinero".

Pero el alemán que se ha demostrado un impudico delirante y que no ha rehusado echar la culpa de todos los asesinatos afirma que Million fué quien eliminó a Lebland, en todo caso esta banda compartió el brutal despojo de lo que llevaban en dinero y en objetos las víctimas de Weidmann.

No sólo los tres miembros de la banda fueron los únicos de saber de la forma siniestra cómo se eliminaban los visitantes de la villa, a los clientes del "secuestro". Estos duros canchales habían llegado a los oídos del padre de Million, y de los socios de éste, Monsieur y Madame Guichouet.

"La tarde misma del asalto del poyero Loblend, vi llegar a mi hijo Roger, deshecho, apesadumbrado, nervioso".

Me narró que había asistido al asesinato de un hombre que él mismo había conducido a la casa de Weidmann, llamado Roger Lebland y de profesión joyero".

La convicción del "papá Million" de la inocencia de su hijo lo indujo a aconsejarlo de que se presentara en efecto a declarar a la policia, pero ambos resolvieron reflexionar un poco más sobre el asunto y dejar para el día siguiente la decisión.

El viernes la familia Million en pleno, y el amigo íntimo del hijo, Jean Blanc, celebraron un "consejo de guerra" para discutir la situación. La idea de presentarse a la justicia fué rechazada de plano por la amante de Roger y por Jean Blanc mostrándose éstos partidarios decididos de la fuga.

Roger, Renée y Jean partiron a Ligny, a casa de una tía pero se encontraron con la puerta cerrada; siguieron inmediatamente a Cannes donde pasaron varios días, después Jean acompañó a Roger a Nantua, pues le tenían "un loco terror a Weidmann".

En un carrousel de contradicciones "la banda que aconsejaba sólo secuestrar y no matar" mantuvo a los agentes, pero la súbita aparición de una sexta víctima que vino a agregarse a las cinco ya conocidas, terminó por descubrir todos los...

—Pasa a la pag. 3



Weidmann y sus víctimas

para el honesto y activo corredor de propiedades Raymond Lesebre, Weidmann era un rentista apellido Schatt.

Asesinó por la espalda a éstas sus cinco víctimas y salvo a la bailarina a que estranguló con los servilletas de mano, los otro cuatro fueron ultimados a "balazos en la nuca o detrás de la oreja izquierda como en el caso de Lesebre.

Mató a Jean de Koven el 7 de agosto, el chauffer Couffy el 7 de septiembre, al joyero Lebland el 17 de octubre, a Fremmer, el 24 del mismo mes y a Lesebre el 27 de noviembre.

El producto total de esta horrorosa "cadena de crímenes" no pasó la suma de 27.000 francos y cuando relató al juez cómo había muerto a Fremmer exclamó friamente, como si se tratara de un error de contabilidad: "No le hallé en su cartera sino trescientos francos".

El sanguinario personaje en las 36 horas que duró su primer interrogatorio sólo tuvo "un instante sentimental" y fué cuando escribió el nombre de Jean de Koven, su primera víctima, y mientras lo hacía dijo en alemán: "fué algo horroroso... Qué

Vibraciones del Minuto

La actitud de D. Ricardo

Sentimos mucho que el expresidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez no haya querido aceptar la nominación que para candidato a una diputación por San José se le ha ofrecido de parte de varios sectores de la opinión. Verdad que quien ha servido al país desde los más altos cargos de la República tiene derecho al descanso en los avanzados años de su vida, pero no es menos verdad que la democracia y las libertades públicas reclaman siempre de quien ha sabido ser sostén y baluarte de ellas el último sacrificio.

Es muy sensible, decimos, que esto haya sucedido. Quedaba en la capital esa esperanza para enfrentarse a la lucha de medio periodo. Pero el distinguido expresidente en los momentos definitivos, hace sus terminantes declaraciones y es necesario, dolorosamente necesario, atenderlas.

No es su voluntad ir a los comicios.

Y de esta manera y acaso por primera vez en

el país, en la historia política del país, solamente habrá una papeleta por parte del elemento liberal. Contra la papeleta oficial, así se llama, con razón o sin ella, solamente queda la papeleta comunista. Y la lucha será entre los dos extremos.

Pero eso no es lo que nosotros queremos analizar. Simplemente hemos querido decir que en realidad es muy sensible que no vaya al Congreso un hombre de las capacidades del expresidente Jiménez, quien habría llevado a la representación nacional, no solamente su propio prestigio, sino el aporte de sus amplios conocimientos que tanta falta hacen ahora que están en debate tantos problemas de trascendencia para la vida de la nación.

Pero como siempre queda el hombre, alejado de la política si se quiere, habrá siempre, no en su casa aporte como siempre el hermoso caudal de su sabiduría.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Las Cédulas Electorales comenzarán a distribuirse EL PROXIMO SABADO

RECHAZADAS LAS...

(VIENE de la pág. UNO)

para poner fin al conflicto en China resultaron inaceptables a Chian Kai Shek, aunque por otro lado algunos mantienen de que todavía existe la posibilidad de llevar a cabo nuevas negociaciones que pueden conducir a un entendimiento. A pesar de la actitud negativa de Chiang Kai Shek frente a las condiciones japonesas parece que fuer, las autoridades estiman que los términos tentativos de la propuesta japonesa se encuentran, y ellos son objeto de negociación en manos japonesas sutiles y argucias entre los líderes en busca de alguna escapatoria de algunos de ellos. Generalmente prevalece la opinión de que Japón, caso de rechazar el gobierno central toda negociación a base de su propuesta, hará nuevos esfuerzos por destruir las facciones anti-japonesas en China, si no se aceptan estas condiciones dentro de un plazo limitado.

RECUPERADOS los

(VIENE de la pág. UNO)

gar de la catástrofe por la comisión especial militar argentina enviada por el gobierno para este fin, y la comisión salió rumbo a Gómesoro, Uruguay.

85.000 PERSONAS INSCRITAS EN LOS TARJETEROS DEL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

Corresponde ese número al de presonas a quienes ha prestado servicios la institución o han tenido que intervenir en asuntos en que medió el Patronato

EL 11 POR CIENTO DE ESA CANTIDAD CORRESPONDE A EXTRANJEROS RESIDENTES EN EL PAIS

Logramos obtener en la tarde de ayer un dato de gran importancia para formarse una idea clara del trabajo estadístico que lleva a cabo el patronato nacional de la infancia en su oficina central de esta capital. De acuerdo con el número de tarjetas figurantes en el archivo respectivo, no menos de 85,000 personas se encuentran debidamente catalogadas en dichas tarjetas, correspondiendo el 80 por ciento de ellas a ciudadanos costarricenses y el resto para los de otras nacionalidades.

INICIADA HOY LA INSPECCION DE OFICINAS Y LINEAS TELEGRAFICAS

Movilizarónse los ocho inspectores provinciales a diversos lugares de la república

Conforme lo adelantó NOVEDADES, hoy lunes se ha iniciado la revisión general de oficinas y líneas telegráficas de todo el país con tal motivo los inspectores de cada provincia así como los dos de Guanacaste, han procedido a iniciar las visitas a diversas localidades bajo su jurisdicción. Espera la Dirección General de Telégrafos que esta inspección esté terminada antes de tres

FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc. etc.
En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas Norte de la Iglesia del Carmen
TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente,

EL REGISTRO CIVICO DESPACHO YA TODAS LAS CEDULAS A LAS JUNTAS ELECTORALES. — MANANA VENCE EL TERMINO PARA LA INSCRIPCION DE LAS PAPELETAS DE DIPUTADOS Y MUNICIPIES

La campaña política ha entrado en un período de grandes actividades, en todas las provincias. Los diferentes candidatos se mueven con gran dinamismo, trabajando por el respectivo partido. Se anuncia que en esta capital habrá algunas reuniones, en los distintos sectores, para agitar un poco el espíritu público, que parece muy apartado de la lucha política.

El sábado, se nos dice, comenzará a distribuirse las cédulas electorales.

El registro cívico ya ha enviado a todas las juntas las cédulas que corresponden a las nóminas de los distintos cantones y distritos, con objeto de que no haya ningún atraso.

En esta capital posiblemente la distribución de las cédulas se haga en el mismo local que se ha ocupado toda vez que desde algunas semanas se encuentra en California a donde fue a llevar a su señora esposa en un viaje de salud y de paso.

El viernes quedará todo listo pa-

de donde serán trasladados a Monte Caseros, Argentina, don de ellos serán recibidos por el presidente Justo. Una de las alas del Lockheed del ejército que conducía a las víctimas fué encontrado a una distancia de doscientos metros de donde se hallaron los motores y el resto del fusilaje, circunstancia que parece indicar que el avión se desintegró en el aire y no le permitió al piloto efectuar un aterrizaje.

de que la junta principal de San José pueda iniciar la distribución de las cédulas el día sábado; como, por primera vez, ya en el momento del voto obligatorio, se considera que habrá gran movimiento de retiro de cédulas. Pero la indiferencia de los votantes es mucha.

Regresa al pas del 20 al 23 de este mes el señor secretario de hacienda

Lo indican así cartas particulares suyas recibidas ayer tarde. — Hará el viaje por la vía aérea pero no ha determinado la fecha exacta de su regreso

Cartas particulares recibidas ayer indican que del 20 al 23 del corriente mes regresará al país el señor secretario de hacienda, don Francisco de Paula Gutiérrez Ríos, quien desde algunas semanas se encuentra en California a donde fue a llevar a su señora esposa en un viaje de salud y de paso.

En esas cartas el señor Gutiérrez Ríos no indica la fecha exacta en que tomará el avión y por eso hace ver que estará en San José entre el 20 y 23. Atrás su

Listo para su publicación el censo de todas las concesiones otorgadas hasta el 31 de diciembre de 1937

Recomendará la junta nacional a fomento la publicación de ese laborioso trabajo

Ha quedado definitivamente listo para su publicación el índice general de concesiones eléctricas e hidráulicas que el inspector general de concesiones de la Junta Nacional de Electricidad, don Alberto Goicoechea, ha venido elaborando. En su oportunidad dijimos que la Junta había dado un voto de aplauso al señor Goicoechea por la magnífica labor que había desplegado en particular en cuanto a ese trabajo, recomendando dote adicional a las nuevas concesiones otorgadas hasta últimos del año recién pasado, lo que procedió el mencionado inspector general a realizar habiendo terminado ya su trabajo. La Junta en vista de la importancia de este índice, recomendará a la secretaria de Fomento su publicación inmediata.

A más de los datos relativos a cada una de las concesiones otorgadas tanto por la secretaria de fomento, como por el Servicio Nacional, lleva ese trabajo un

AUMENTADO EL PERSONAL FISCAL DE LIBERIA.

Fué con el propósito de iniciar mayor vigilancia durante las fiestas cívicas

Con instrucciones recibidas del inspector general de hacienda, el sub-inspector general de hacienda de Liberia, por crear lo conveniente, para el mayor servicio de la vigilancia en ese lugar, durante los días que duran las fiestas cívicas, "ha dado de alta a tres guardas fiscales, siendo ellos los señores Eriberto Ruiz, Yagney Ramirez y Rafael Estrada, a quienes fueron ya juramentados en posesión del cargo, que se les han confiado. Las fiestas se celebrarán en estos días, y de allí las disposiciones dictadas.

SIN PAPEL NO APARECIO "POLITICA" HOY

MADRID, 11. — No apareció hoy el órgano de los republicanos izquierdistas "Política", fundado en 1935 por el actual presidente de la república Manuel Azaña. La dirección explicó que era víctima de dificultades técnicas, a saber, a la reducción de todos los periódicos capitalinos a una sola hoja de papel, por escasez de esta materia prima.

Mañana, a las 12 de la noche, ven ce el término para la inscripción, en la secretaria de gobernación, de las nóminas de candidatos a diputados y regidores municipales. El personal de esa secretaria permanecerá hasta la citada hora, atendiendo el trabajo.

viaje con el objeto de permanecer unos días más al lado de su señora y de sus hijos que se encuentran pasando una temporada en California. Inmediatamente después de su regreso el señor secretario de hacienda reanudar su actividades como el secretario a su cargo, considerando los problemas relacionados con esa dependencia entre ellos algunos cuya tramitación de lo indicada al emprender su viaje de semanas a San Francisco de California.

apéndice en que constan las principales disposiciones legales relacionadas con la ley de concesiones hidráulicas y el trámite a seguir para solicitudes de otorgamiento de nuevas concesiones, tras pasos etc.

Mas Sórdido y Siniestro...

(VIENE de la pág. DOS)

de grandes donde la ferocidad de Weidmann marchaba perfectamente de acuerdo con la amoralidad y perversión de sus juicios y que según René Rigal "este siniestro trío que trabó íntima amistad en la cárcel de Francfort al deslizarse en el fango debía fatalmente por ahogado en sangre...."

Fué un extraño hallazgo el de esos pescadores del Ródano que descubrieran el cuerpo decapitado de una joven mujer, denominada como Jeanne Keller, la misma que partió el 19 de octubre de Strasburgo rumbo a París para no regresar jamás.

Después que Jeanne se había separado de su esposo Rudolf Strin se halló frente a una desgraciada situación económica; decidió entonces publicar algunos pequeños anuncios en los diarios parisienses ofreciendo sus servicios como Institutzir de dama de compañía, indicando que se hallaba en Ginebra y Alemania. Había recibido varios ofrecimientos y ya iba a firmar un contrato en París para partir a Argel, desgraciadamente ello no ocurrió y Jeanne volvió a publicar sus anuncios. Fué en esos momentos cuando le llegó una carta escrita en alemán por un señor Deveder, diciéndole que era el hombre de confianza de una rica familia sudamericana que pasaba una corta temporada en Lyon, y que estaba encargado de contratar a una joven institutzir para la hija; agregaba que si sus servicios eran apreciados se embarcaba con la familia para la Argentina.

Sin titubear y radiante de alegría, Jeanne se apresuró a trasladarse a París, haciendo ingresar a sus dos pequeños hijos en un colegio de internos.

DEJE SUS OCUPACIONES Y TOMA UN DESCANSO CONVENIENTE

Del mismo modo que se descomponen una máquina si se le obliga a trabajar más de lo necesario, el hombre normal puede llegar fácilmente a un estado de agotamiento, fatal para el equilibrio de las facultades intelectuales, por un exceso de trabajo, de preocupaciones u otros excesos. Por eso, cuando se sienta agotado, sin memoria, sufriendo de mareos, sin fuerzas ni entusiasmo por su trabajo, no se empiece en continuar así. Deje inmediatamente sus ocupaciones y tome un descanso conveniente. El reposo, de preferencia al aire libre, la alimentación frugal, el ejercicio moderado, son los principales factores para recuperar las energías perdidas y evitar fatales consecuencias.

Conviene ayudar a la reconstrucción del organismo con la excelente preparación



tónico y anilneurásico compuesto de los más recomendables medicamentos para recuperar la energía vital. La FOSFO-KOLA la pueden tomar hasta las personas más delicadas, sin ningún inconveniente. Tiene sabor agradable y se puede conseguir en cualquier botica del país, a precio razonable.

Pasó el tiempo, ninguno de sus parientes de Strasburgo recibió noticias de la joven Jeanne, hasta que esos pescadores del Ródano dieron con la mujer decapitada, y cuyo cadáver se confrontado con Weidmann, éste en forma cínica e imperturbable volvió a decir: "Sí, es mi sexta víctima, pero en ésta como en la muerte del joyero tan bien ha participado mi socio Roger Million. Oyendo esto el joven aprendiz de los secuestrados que terminaron en matanzas, llorando, gritando y en medio de una convulsión histérica juró ante el juez que "no tenía la menor idea de la existencia de Jeanne Keller". "No hay duda de que lo que deseaba Roger era salvarse de conocer "a la viuda", como se llama en jerga popular a la Guillotina, dijo el jefe de la policía criminal, Roches, porque lo que es Weidmann si tuviera ses cabezas, el jurado de Versalles no lo dejaría ninguna.

El Pierre Lescelche que como él a Vaulruz afirma que entre ambos monstruos no hay otra diferencia que la edad y el físico. El cliente de Moró Gialfori tenía 5 años, era borbudo y más bien parecía un "pater familia"; Eugénie Weidmann tiene 30 años, se afeta todos los días y quien lo mire cree estar en presencia de un joven egresado de la universidad que recién ha contraído matrimonio... con razón Jean de Koven se dejó conducir por su mirada triste y dulce".

Undere sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

NO INSCRIBIRA PAPELETA EL PAIS

SE REFLEJAN en nuestro BOLSIN los efectos DE LA BAJA DEL CAMBIO EN NICARAGUA

PARALIZACION CASI COMPLETA DE LOSS NEGOCIOS CON ESE HERMANO PAIS. MEDIDAS DRASTICAS PARA CONJURAR LA SITUACION ADOPTARA EL GOBIERNO DE NICAR AGUA

Los efectos de las violentas convulsiones que precipitarán el alza del cambio en Nicaragua con la enorme desvalorización que ha sufrido el "córdoba", reflejarse en nuestro Bolsin; primero, con pérdidas de importancia que han tenido especuladores con divisas extranjeras que conservan fuertes sumas en moneda nicaragüense papel - billete) obtenidas a cambios de 350 y 400 por ciento en relación con los dólares y que ahora habrían de vender al 700 por ciento para salir de ellos, tipo de cotización del "córdoba" ayer, en Managua; segundo, con la paralización completa, absoluta, de los negocios con ese país vecino y hermano debido al desastre, que por esa fenomenal alza en

el cambio, adviértense en sus finanzas. Informan d Managua con fecha de ayer que esta situación toca ya a extremos tan delicados, que el Presidente Somoza, de acuerdo con sugerencias hechas por su Consejo de Gabinete ha llamado en consulta a los estadistas más prestigiados de la nación para tomar en lo económico un derrotero político que conjure la terrible crisis que confronta el país, aunque para ello ha ya de llegarse a extremos drásticos por el peligro que a la paz y tranquilidad de la República encarna este anormal estado de cosas. Las consecuencias de esta crisis afectan muy profundamente a la

clase asalariada por la carestía en los viveres los que en dos o tres semanas han subido de precio por lo menos en un 20 por ciento, siendo los mismos los salarios y sueldos. La vida hace ya difícil al elemento de esta clase social que es la más numerosa y puesto que hay im presiones de que las cosas culminen malamente, es que el presidente So moza tomara disposiciones a efecto de regularizar la situación.

Estadísticas de prestigios declaran privadamente que a ningún satisfactorio objetivo conducirán estas drásticas medidas fuertes de carácter político - social; ni siquiera a aceptar esos señores la posibilidad de "leyes de emergencia" las que, — indican — solo serviría de

Cesan las actividades de dicho partido en vista de haber ratificado su determinación el ilustre ex-presidente Jiménez Oreamuno

EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE LA LUCHA SE CIRCUNSCRIBIA AL REPUBLICANO NACIONAL Y AL PARTIDO COMUNISTA

ENORME SENSACION POR LAS DECLARACIONES DE DON RICARDO EN "LA TRIBUNA" DE HOY.

Las declaraciones del ilustre ex-presidente de la república, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en LA TRIBUNA de hoy, adelantando que ante el ofrecimiento de una delegación de obreros de esta capital, su respuesta será ratificando sus anteriores declaraciones a LA

TRIBUNA, o sea que no acepta la postulación de su nombre para una candidatura diputada, han causado, como es natural, enorme sensación, pues en vista de esa ratificación, han cesado las actividades del Partido Independiente Nacional, que como es sabido postulaba la candidatura de don Ricardo para el primer lugar de su papeleta de diputados.

estímulo para precipitar el desastre, recomendando, como medio UNICO para conjurar la crisis la consecución de un fuerte empréstito exterior que encausando las reservas del Banco Nacional permita una conveniente nivelación del cambio a un tipo prudente y razonable aun que sea fuera del talón de oro, ya perdido completamente.

La noticia de que dicho partido cesa en sus actividades y no inscribirá papeletas de diputados ni de municipios, nos fue suministrada y ampliamente confirmada en la mañana de hoy. Como se sabe, el partido había financiado la campaña y era grande el movimiento en todos los cantones de la provincia. Pero la ratificación a su decisión por parte del ilustre ex-presidente, quien ha hecho esas declaraciones en vista de la in-

Construcción de un nuevo Muellecito en el Estero de Puntarenas

Suspendida al pavimentación de calles en Cartago

Informamos nuestro representativo en la ciudad de Cartago que los trabajos de asfaltado de la avenida Real de esa ciudad, más conocido con el nombre de avenida del cementerio, han sido suspendidos temporalmente. En esos trabajos era ocupados gran número de peones, los que es muy probable sean ocupados en otras obras que se van a llevar a cabo en los distritos. Hay entre el público descontento por la suspensión de esa pavimentación, pues se considera de gran necesidad el dejar acondicionada esa avenida en el menor tiempo posible, ya que es una de las más transitadas de la vieja metrópoli.

A LOS TRIBUNALES POPULARES LOS NACIONALISTAS CAPTURADOS EN TERUEL

MADRID, 11. — De fuentes gubernistas se ha sabido que la gran mayoría de los nacionalistas que se rindieron en Teruel están siendo llevados a los tribunales populares establecidos en Mora de Rubiños, desde ser juzgados por su actitud opuesta al gobierno republicano y su responsabilidad en el movimiento militar.

HA AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE EL CABOTAJE Y SE HACE INDISPENSABLE ESA CONSTRUCCION.

Importantes sugerencias sobre el particular, y apreciaciones de la política del puerto hace nuestro redactor-corresponsal

Estrada Delgado, nuestro redactor corresponsal en Puntarenas, está de paseo en esta capital. Como pasa en un portento de preparación intelectual: no es político ni le agrada la política. Pero, a nuestra solicitud, nos habla del problema político de su pueblo. Los "parasitas" están bien organizados y tienen dinero para los gastos de la campaña; esta significa un cincuenta por ciento de éxito, seguro. Una buena parte del exchequismo, le apoya; otra ventaja de importancia. El elemento oficial está con ellos; esto quiere decir mucho.

Es hasta ahora que las agrupaciones políticas locales entran en formales diligencias de propaganda a las que el pueblo pareciera corresponder con entusiasmo. Cuestión de clima, de sangre, de temperamento... Mis coterráneos nos muy dados a estas andanzas... El viejo está en el ambiente.

Pues, si señores; Puntarenas es hoguera de pasiones políticas. Se observa en la ciudadanía de todas las esferas sociales bastantes inquietudes por la propaganda. Los "anarquistas" tuvieron el domingo un mitin en Esparta, dicen que muy concurrido. Los comunistas trabajan

también con empeño y entusiasmo. Otras cosas de Puntarenas me interesan más que la política; entre tantas relativas a servicios públicos, las imposibilidades de trabajo en el Muellecito por el estrechez de su plataforma y la abundancia de carga, lo que materialmente impide que los quehaceres de carga y descarga de barcos una labor rápida y cómoda.

Son centenares de toneladas de productos agrícolas (maíz, frijoles y arroz, etc., etc.) los que llegan a diario del Guanacaste y de la región costeña, norte y sur. Un movimiento colosal, jamás visto. Con seguridad que este año no habrá carencia en esta clase de comestibles. Tantos llegan!

La necesidad de construir el nuevo Muellecito, es de imperiosa urgencia. Otra inconveniencia sentida en estas actividades: el muy limitado personal de empleados fiscales en ese centro de comercio, en relación al enorme trajín de recibos, despachos y negocios, en general. Estrada Delgado regresará mañana a Puntarenas, la bella tierra, y le deseamos un feliz regreso, tan feliz como le fueron los días de vacaciones que pasara en esta capital.

APRECIABLES ECONOMIAS en el

Se ha logrado durante el año, llegando a menor gasto con mayor número de estancias.

La perfección de esos servicios es el empeño de la Auditoría del Consejo de Salubridad.

Aver pedimos informes al auditor del Consejo Nacional de Salubridad, señor Zeledón Brenes, acerca del movimiento administrativo del hospital San Juan de Dios en 1937 y nos contestó esto:

—Cierro cuentas para hacer balances y satisfacer sus deseos para la publicidad, que nos los mios también, en el instante que pueda suministrarle datos estadísticos serios y ciertos, lo que no obeta para adelantarle esta impresión: han habido economías muy apreciables en los gastos de ese centro de beneficencia por el mayor orden y disciplina que esta auditoría implantado en sus servicios administrativos. Resulta do: con menor gasto se ha podido sostener mayor número de estancias de enfermos. En esto, se bastió todo record. Me presta usted sobre propósitos de esta auditoría para el año en curso y yo le contesto: corregir, apreciar y modificar todo lo más que se pueda en esos servicios hasta llegar, en ellos, a la perfección. Bastante se ha hecho ya en tal sentido pero falta aún que hacer para colmar satisfactoriamente esa aspiración y en esto estamos".

El informe de ese señor auditor, será, seguramente, de lo más importante y en su oportunidad nos ocuparemos de las novedades más interesantes que suministre.

RECORTADAS DE NUEVO LAS RACIONES DE PAN EN MADRID

MADRID, 11. — En vista de la gran escasez de harina, las autoridades se ven obligadas a reducir las raciones de pan de 150 a 100 gramos diarios por persona. Simultáneamente se cancelaron las raciones especiales que se habían autorizado sobre los días de fiesta.

EL SI

Liquidación de

PLATOS DE LOZ TAZAS de LOZA PICHELÉS de LOZ JUEGOS de PORC JUEGOS para TE, AZUCARERAS y THERMOS en GENERAL JUEGOS CRISTAL

Gran surtido de

Ad PARA Frazadas; Sábanc

Variadísimo surtido

POPELINAS FULARES A BATISTAS M MEDIAS de ANTES de con

Redactada quedará esta tarde la contestación de la Junta Nacional a las Compañías Eléctricas

Mañana será estudiada por el servicio la contestación: el memorándum de Mr Reed. La no aceptación de los puntos propuestos por las compañías vuelve a situar el problema eléctrico en el mismo punto de partida.

Telefónicamente nos comunicamos esta mañana con las oficinas de la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, informándonos que el señor abogado consultor licencia do don Carlos Lara había procedido a escribir la contestación que han de dar los directores de la Junta Nacional al memorándum de las Compañías Eléctricas. Como lo informa en su edición de esta mañana con todo lujo de detalles nuestro colega "La Tribuna", la junta acordó mantener sus puntos de vis

ta en lo que respecta a los cuatro aspectos señalados por Mr. Reed en su memorándum. La contestación de la Junta será terminada de redactar esta tarde con base en lo dispuesto anoche, o sea, haciendo constar el rechazo de las contrapropuestas de la empresa. En la sesión de mañana, será leído el borrador de la contestación, el cual será firmado por el presidente y secretario de la junta señores doctor Sáenz y Lic. Ruiz Fernández. La negativa de aceptación de la

contra - propuesta deja nuevamente el asunto eléctrico en su punto de partida, esto es, sin solución. Caso de que la gencia de las empresas reconsidere su situación y acceda a las demandas del Servicio Nacional, el contrato iría como ya lo hemos informado, al congreso para su ratificación. Sin embargo, la aceptación de las cláusulas del contrato en el congreso es algo que no se podría asegurar, en virtud de la fuerte oposición que encontrará entre los señores diputados.

PARTIDO INDEPENDIENTE NACIONAL

Completo y perfecto perfeccionamiento de la Esc. de Enfermería y Obstetricia

ESTUDIOS EN EL EXTERIOR DE LAS MAS AVANTAJADAS ALUMNAS

LA NUEVA DIRECTIVA DE LA CAMARA DE COMERCIO SERA ELECTA EL 19 DE ESTE MES.

En el curso de la semana próxima se cambiará impresiones acerca de la integración de la pepelato

MUY INTENSAS FUERON LAS ACTIVIDADES DE LA CAMARA EN 1937.

La junta de gobierno de la cámara de comercio está en receso desde hace algunas semanas. Según hemos podido saber en la mañana de hoy, el miércoles 19 del corriente habrá de celebrarse una asamblea extraordinaria de socios de la cámara con objeto de elegir la junta directiva que habrá de dirigir las actividades de la cámara durante 1938.

La existencia ante él para que aceptara la nominación, ha motivado esa solución de parte de los directores del Independiente Nacional. En consecuencia la lucha electoral en San José se circunscribe a dos partidos fuertes: el Republicano Nacional, o sea el oficial, y el partido Comunista.

En el curso de la semana entrante cambiarán impresiones, algunos socios de la cámara, acerca de la posible integración de la pepelato que será presentada a la asamblea general, para elegir a los nuevos directores.

En la asamblea del 19 será conocido el informe de las labores correspondientes al año que acaba de finalizar. Según apreciaciones de personas de distintos rectores comerciales, las actividades de la cámara, en 1937, fueron muy intensas.

TAMBIEN SE ESPECIALIZARA A MEDICOS QUE ACTUAN EN EL HOSPITAL.—TALES LOS PROPOSITOS DEL PRESIDENTE DE LA FACULTAD DE MEDICINA, DR. AGUERO

A los treinta y cinco años de edad y varios de ejercicio profesional el protomedico de la república elige para ocupar la jefatura de la facultad médica al doctor don Alexis Agüero y en sencilla ceremonia oficial de antenoche ese distinguido galano asume honrosamente las altas responsabilidades del cargo. Este acontecimiento tiene dos esencias significativas: el honor al mérito por distinción al estudio, a la capacidad intelectual y al aprovechamiento y al triunfo en un esfuerzo de superación del numeroso núcleo de médicos jóvenes que principian a participar, con éxito, en los asuntos y problemas de la vida política-social de la nación. Hasta ahora, tan se-

balado honor, —el de la presidencia de la facultad de medicina, — ha quedado para premiar méritos, honores y prestigios muy distinguidos de los ilustres veteranos de la ciencia médica y nunca se dió el caso que un joven llegase a ocupar tan alta distinción, circunstancia que realiza la elección del médico a esa posición muy bien merecida, sobre todo, se ve y comprende al solo hablar con él, lleno de optimismo y con un caudal maravilloso de magníficos propositos. En entrevista que tuvimos ayer con el doctor Agüero, nos ha dicho:

—Principiaré por consolidar hasta donde más se pueda la

termandad espiritual y el más perfecto compañerismo entre los del gremio y a este efecto provocará la estimulación de frecuentes reuniones en la sede del protomedico para conferencias de carácter científico y de orden social, con el propósito indicado. Procuraré por todos los medios posibles elevar el más alto nivel de experiencia profesional la escuela de enfermería y obstetricia, para el más completo y perfecto perfeccionamiento de enfermeras y obstétricas, en el profesionalizarlas en diferentes ramos de la profesión para lo que seguramente habrá necesidad de que las más adelantadas hagan estudios en el extranjero, si es

—Pasa a la pág. 6

El Hospital de San Juan de Dios

GLO NUEVO

ENTE A LA FERRETERIA MACAYA
ón a Precios de Oca-
l 10 al 20 de Enero

- A decorada, cada uno a ₡ 0,60 y ₡ 0,75
- decorada, cada una a ₡ 0,90
- ZA decorada, c/u. a ₡ 1, ₡ 1,50 y ₡ 2,00
- ELANA para postre y dulce, 7 pzs. ₡ 5,90
- ELANA para café y te a ₡ 14, y ₡ 15,50
- loza refractaria ₡ 6,50
- MANTEQUILLERAS Cristal, a ₡ 2,25
- ETAL niquelado a ₡ 2,75
- color, para dulce y postre, 7 pzs. ₡ 8,50

BANDEJAS de varias clases y en Loza refractaria.

LA TEMPORADA DE CAMPO
s; Fundas; Colchas y Almohadas de pluma, a Precios Barátísimos.

- Estampadas, a ₡ 0,80
 - AMERICANOS de ₡ 1,60 a ₡ 1,30
 - UY BONITAS de ₡ 1,60 a ₡ 1,30
 - hilo finas, el par a ₡ 1,00 y ₡ 1,30
 - hilo Chifón, el par a ₡ 1,50
- parar vea los precios del SIGLO NUEVO

HERRERO VITORIA Hnos.

Reconstrucción de la verdad de los hechos en el

Choque FERROVIARIO

Descartada de la investigación la circunstancia de abandono en vista de la contradicción de las declaraciones.

REALIZADAS LAS PRIMERAS PRUEBAS SE LLEGA A IMPORTANTES CONCLUSIONES POR PARTE DE LA INVESTIGACION

Se agotan todos los posibles recursos en procedimientos corrientes y científicos para determinar las responsabilidades personales consiguientes en lo del choque de trenes en Siquirres, habiéndose llegado a una prueba de lo más interesante que se pueda aportar al proceso. Descartada del estudio investigativo que se practica la hipótesis de "si hubo o no" defensa del banderazo trozado por la nebulosa de dudas que la cubren debido a las varias y contradictorias declaraciones que resultan a este importante extremo del caso, optóse por determinar si efectivamente el maquinista del tren extra tuvo o no tiempo para parar el convoy en posibilidad de evitar el desastre de una gradiente del 5 y medio por ciento (la más fuerte de la vía en la sección comprendida Río Grande-Ciruelas), con un

tren pesado de 108 toneladas ya a un correr máximo de 35 kilómetros por hora y en un espacio de la visibilidad de 80 metros, distancia que existe entre el codo saliente de la curva próxima a la estación de Siquirres donde se encontraba detenido el tren chocando y donde se produjera el choque. De la demostración hecha resulta que en tales circunstancias y con la inmediata aplicación de los breques de aire el tren extra pudo ser parado en el simple espacio de dos rieles o sea de 18 metros. En lugar plano y en marcha a la misma velocidad fue parado por el mismo procedimiento otro tren en un espacio de 40 metros. Los resultados de todos estos estudios y demostraciones figuren en el referido proceso y por este medio acaso se pueda llegar a la reconstrucción de la verdad de los hechos.

BASTANTE PARALIZADA LA COMPRA DE MARCOS LOS BANCOS CONGESTIONADOS DE ESA DIVISA

Ultimamente hace producido una depresión — cosa natural en esta época del a.o. — en el desalmacenamiento de mercadería de aduanas limitando considerablemente la venta de marcos en los bancos por lo que éstos organismos han parado o suspendido temporalmente compras de esa divisa circunstancia, que, desde luego afecta el comercio de café para envíos a Alemania. Esta situación resulta bastante sensible a los intereses de los beneficiadores de café, que la lamentan.



Costará 223.200 COLONES

EL PASEO PAVIMENTADO EN LA SABANA

HAN SIDO INVERTIDOS CERCA DE 140.000 COLONES.— DENTRO DE TRES MESES QUEDARA COMPLETADA LA OBRA.

En el paseo que circundará la Sabana hay construido hasta la fecha 15.200 metros cuadrados de perfecto concreto con un gasto aproximado de 136.800 colones; gastos de alcantarillas y cunetas tomados en cuenta y a base de un costo de 9 colones por metro cuadrado de construcción.

Para terminar la obra, la que quedará lista dentro de unos 90 días, aproximadamente, quedan por construir 9.600 metros cuadrados de calle lo que representa un gasto de 86.400. De manera, que, en total, la cons-

trucción de ese hermoso paseo costará por ahí de 223.200 colones poco más o menos.

La nivelación del gran llano se-

rá trabajo que lleve más tiempo. En esas actividades se llevará a cabo todo el año. Se trata de una obra de superior aliento.

En la batalla de Aragón...

(VIENE de la pág. UNO)

huelo y de la nieve ha convertido los campos en verdaderos pantanos, haciendo difícil el movimiento de transporte en los caminos de tierra y aún mucho más a través de los campos. En algunos lugares las fuerzas están luchando hasta las rodillas en los lodazales.

TOMASITO EN LA FLORESTA ENCANTADA

(Por T. W. Burgues, exclusivo para NOVEDADES)



EL TIO FORTUNA ESPERA A LA LUNA

— Si mal no recuerdo, en el último episodio dejamos al desdichado del Tio Fortuna en el fondo de un profundísimo aljibe... ¿desdichado?, digo mal. El tio no tenía nada que quejarse una vez que tocó tierra, pues además de ser el paisaje bellísimo, se respiraba un aire que bien podía considerarse en muchos respetos superior al de la superficie.

Lo único que sí molestaba un tanto al sapo de nuestro cuento era que no encontraba ahí a ninguna persona con quién hablar, aunque el sitio estaba rodeado de casas a cual más hermosa, todas hechas de cristales de diversos colores. El Tio estuvo cavilando durante algún tiempo quien habitaria esa hermosa ciudad, al parecer desierta, y por fin se acordó del cuento que le había contado Santiaguillo de la Laguna de Mispesillas, habitadas por ratas de agua, las cuales dormían todo el día y toda la noche y despertaban sólo a la una a tomar los alimentos.

— Es posible que sea precisamente el mismo lugar — dijo el tio para sus adentros. Según Santiaguillo, cuando Pelusilla permaneció tres días entre las ratas, tuvo que padecer una de las más horribles torturas que es la del hambre. En esa época había escasez de provisiones en el fondo de la laguna, y por todo alimento le traían a la una cuando despertaban una cascara de manzana ensartada en un palito la cual le debían a oler, diciéndole:

— Estas manzanas son tan buenas que con solo olerlas alimentan...

Qu horror! Y el Tio Fortuna que era tan aficionado a los buenos manjares! ¿Correría una suerte igual? Sacando su reloj de bolsillo vio que apenas eran las once de la mañana; así pues, para saber si era o no la Laguna de Mispesillas, en que sus habitaciones ETAO ETAO sus habitantes no despertaban hasta la una, vio que debía esperar dos horas y se dispuso a mirar. Mirando en su alrededor encontró una tabla apropiada para acostarse, y para hacerla más blanda sacó del chaleco la caperucilla de la ardilla que ahí tenía guardada.

Pero cuando no sería su sorpresa a apenas hubo cerrado los ojos sobre el lecho improvisado, cuando sintió que se remontaba, y literalmente, en un abrir y cerrar de ojos, se encontró de nuevo en la superficial aljibe, porque cuando los abrió se vio al aire libre.

— 110 —

ENCUENTRO CON TOMASITO

Después de haber tardado va-

rias horas en llegar al fondo del aljibe de incalculable profundidad, el Tio Fortuna volvió a salir en un nabrir y cerrar de ojos, o tal vez estaría mejor de él en un "cerrar y abrir", por que como es natural, al querer dormir el Tio había tenido que cerrar los ojos primero. Cuando los abrió por sentir que se remontaba vio inmediatamente que estaba al aire libre como si jamás se hubiera sumergido.

Recordó entonces que lo que había puesto para hacer su cama más blanda era la caperucilla de la ardilla, aquella prenda de virtudes maravillosas que él llevaba siempre entre el chaleco, desde que la encontró en el vientre de un pez; y atribuyó su maravillosa regreso al mundo de los vivos a los poderes secretos de la caperucilla.

Sin pensarlo más y sin tener a quien darle las gracias, volvió a guardarse cuidadosamente la caperucilla, y dándose impulso con las patas traseras en la blanda que tan dichosamente lo había traído del fondo, de un salto se colocó en tierra firme al borde del aljibe. Ha de saber el lector que el Tio Fortuna poseía el dedito de plata que lo acreditaba como campeón de salto a pie junto en las últimas olimpiadas de la Floresta Encantada, y eso que centre sus competidores se contaban varios cancheros australianos.

Pues bien, de salto en salto el Tio Fortuna se puso en poco tiempo a buena distancia del lugar de su última aventura. Su objeto era llegar a su laguna, donde le esperaban angustiadas la señora Sapa y sus renetarillos. Estaba ya cansado de recorrer el mundo.

Al poco tiempo de andar así llegó a un lago, en cuyo borde estaba nada menos que su antiguo amigo Tomasito pescando. Don Fortuna fue el primero en dirigirse la palabra:

— Ya se me ocurre que estás pescando, Tomasito.

— ¡Hola, Don Fortuna! — repuso este con asombro — Yo le hacía a usted muerto. Pero me alegro mucho que todavía esté tan rehobando de salud como siempre. ¿A ver, qué se le ocurre a usted que estoy pescando?... Le doy lo que quiera si lo adivina.

Tomasito no sabía lo que ofrecía, y lo verá más lectores en el próximo episodio.

— 111 —

DOS CURIOSOS MISTERIOSOS

— Si adivina lo que estoy pescando — hablale dicho Tomasito al Tio Fortuna — te daré cualquier cosa que me pidas. El Tio para sus adentros porque sabía muy bien que era lo que buscaba el muchacho y estaba seguro de que jamás lo encontraría. ¿Por qué estaba seguro? Ya lo verá más lectores illos.

— No adivinaré qué estas pescando porque eso tu mismo no lo sabes — dijo el sapo — pe-

ro si te diré, sin temor a equivocarme que es lo que buscas inútilmente.

— ¿Cómo inútilmente? Píde me lo que quieras y si aciertas, te lo daré con mucho gusto.

— Lo que más me gustaria en este mundo sería volver a mi laguna, al lado de mi mujer y mis hijitos. ¿Me prometes llevarme allá si te digo que has tendido el anzuelo para pescar la caperucilla de la ardilla?

Tomasito se quedó de una pieza. No supo qué contestar, pues en efecto eso era precisamente lo que esperaba encontrar dentro del vientre del primer pez que mordiera.

No tuvo más remedio que cumplir lo prometido. Echóse el sapo en un bolsillo y se puso a andar con él a través de la Floresta. Al cabo de tres días de recorrer montes y desiertos, llegaron a la laguna, donde los dos se despidieron deseándose mutuamente buena suerte.

Inecesario decir lo feliz que se sintió el Tio Fortuna de nuevo entre los suyos al cabo de tanto tiempo de correr aventuras. La señora Sapa, es cierto, lo recibió quebrándole unos cuantos platos en la cabeza, pero aun esto era preferible a las horribles angustias que había sufrido en los últimos días.

Todo iba bien. Al menos así lo pensaba el Tio Fortuna mientras se calentaba al sol en su hoja de lirio como enantes. ¿Y ese par de personajes desconocidos que lo señalaban y charlaban en voz baja, qué traerian a cuestras? Probablemente eran tan solo un par de curiosos que admiraban su elegante chistera y cascaca de terciopelo.

No, más queridos lectores: el tio Fortuna que tal pensaba se equivocaba de medio a medio, como lo sabréis en el episodio que viene.

COMPLETO y Perfecto...

(Viene de la pág. CINCO)

que se pueda llegar hasta eso. Soy el primero en reconocer y admirar los empeños realizados hasta ahora en tal sentido y decirlo, que si bien es cierto se ha hecho mucho, no todavía lo suficiente como para coronar en un todo el ideal y no se ha legado hasta ahí, seguramente por inconveniencias del medio y dificultades económicas. En el núcleo escogidísimo de médicos asistentes de Hospital de San Juan de Dios los hay de super talento, y entre los mejores convendría escoger los más sobresalientes para que se especialicen en ciertas materias profesionales y sean buenos colaboradores de los médicos jefes del servicio. Hay que hacer facilidades económicas para los estudios especializados de esos científicos. En este sentido me empeñaré con el máximo de esfuerzos. De lograr siquiera en estos tres puntos un buen éxito — en mis funciones de presi-

PAGINA De La MUJER

— DE PANAMA —

Acompaña a de la señora madre la estimable dama doña Clelia de Já come y de su pequeña hija Irma Graciela. Llegó a Costa Rica; procede de Panamá, la joven señora doña Tinita Jácome de González, quienes se alojan en la residencia de don Ramón González Castillo y de su señora esposa doña Adela de González. NOVEDADES les presenta su saludo de bienvenida.



SRA. DOÑA TINITA DE GONZALEZ

PARA LIMON

Hoy regresa a Limón después de pocos días de permanencia en la capital, nuestro buen amigo don Gonzalo Faja Segreda.

El domingo último en la provincia de Alajuela don Marco Aurelio Soto y su señora esposa dedicaron un día de campo a la gentil señora doña María Teresa de Goicoechea y a sus hijos los jóvenes esposos José Esquivel Cardona y a doña Olga de Carmona.

BAUTIZO EN EL HOGAR PACHECO - FAERON

Ayer en la capilla privada del Excmo. señor Dr. Carlos Chiarlo, Arzobispo titular de Amida y Nuncio Apostólico, bautizo con el nombre de Víctor Manuel al último heredero del estimable hogar del caballero don Gustavo Pacheco Lipo y de su gentil señora esposa doña Olga Faeron de Pacheco. Actuaron como padrinos don Leonidas Alberto Pacheco y su señora esposa doña Leonor de Pacheco. LA TRIBUNA envía sus congratulaciones a los esposos Pacheco - Faeron a quienes deseamos muchas felicidades en unión de su simpático heredero.

EN MORAVIA

Procedentes de Moravia estuvieron en la capital el doctor don Francisco Jiménez y su señora esposa doña María Cristina Carrillo de Jiménez.

LA BOÑA BALZER ALVARADO

En nuestro ambiente social ha sido recibida con verdadera complacencia, la grata noticia del matrimonio del caballero Mr Charles Balzer, administrador del Gran Hotel Costa Rica, con la estimable señora Ta Noemy Alvarado. NOVEDADES los saluda muy atentamente y les desea todo género de dichas y de venturas.

ENFERMO EL DR. DON ENRIQUE BERROCAL

Ha seguido un tanto mejor de su dolencia nuestro apreciable amigo el doctor don Enrique Berrocal. NOVEDADES ha visto restablecimiento del disce votos por el pronto y eficaz tinguido paciente.

MUNDO DIPLOMATICO

EL VIAJE DEL HON. DR. ENRIQUE BERROCAL A FRANCIA

El 27 de los corrientes emprende viaje para Guatemala donde fijará su residencia, pues tiene estimado amigo el Hon. señor don Philippe Grousset, encargado de Negocios de Francia en Costa Rica. NOVEDADES anticipa al distinguido diplomático su más atento saludo de despedida.

dente de la facultad médica de la república, creo que sería suficiente para que mi paso por ese organismo sea visto con cariño, aprecio y gratitud. Y, de toda alma digo a usted: procurar conquistar esos triunfos y honores por el estudio, diligencia, trabajo y constancia.



NUOVO PRECIO OFICIAL FIJO AYER LA JUNTA DE LIQUIDACIONES DEL CAFE

Es de C 4.970 y corresponde al beneficio situado en San Vicente de Challe Cucs.

En sesión de la tarde de ayer la junta de liquidaciones hizo la tramitación de una nueva cuenta documentada presentada por la firma Challe S. A. de su beneficio situado en San Vicente de Santo Domingo fijando un precio oficial de C 4.970 por fanega de café, que será pagado a los productores clientes ocho días después de publicado el aviso en el diario oficial La Gaceta. Como ya lo hemos informado,

son muy pocas las cuentas correspondientes a la cosecha pasada 36-37 que faltan por presentar a la junta, pues la mayoría de los beneficiadores han dado cumplimiento a la disposición que los obliga a proceder así. La junta espera que los cafetaleros exportadores que faltan de presentarlas, lo harán pronto, ya que todos han recibido la respectiva documentación del exterior.

SECCION DEPORTIVA

Los sensacionales PARTIDAS en el Frontón

Cuando el repórter viene para su oficina generalmente encuentra alguna de esas gentiles amigas que, deportistas ciento por ciento, siguen pie a pie todos los acontecimientos de la vida deportiva nacional y extranjera.

BLANCA ROSA VENEGAS, CAPITANEANDO LA SELECCION "A" LLAVARA LA INICIATIVA EN EL FEMENINO

INNOVACIONES EN LA INTEGRACION DE LOS CUADROS QUE JUGARAN ESTA NOCHE—¿LIBERTAD Y ORION EL DOMINGO EL ESTADIO? ENORME ENTUSIASMO.

MANOLO ARBITRARA EL GRANDIOSO ENCUENTRO ENTRE LAS SELECCIONES OLIMPICAS MASCULINAS

—Ya lo creo. Viera!, va a estar precioso el partido femenino. Han introducido varias innovaciones en la integración de los cuadros. —Como van a alinearse las selecciones femeninas? —Voy a decirle cómo: con la Selección A jugarán en las defensas, Lidia Vargas, y María Cecilia González; en el ataque, Blanca Rosa Venegas, Violeta Mesén y Avis Mca

Lean. También Flor de María Herrera y Daisy Castro. —Y con la selección B? —Verá. Con esta selección se ha dispuesto que jueguen en el partido de esta noche las siguientes deportistas de alto nivel: Naomi Polanco y Elsie Fonseca en la defensa; Margarita Segreda, Juilita Montejo y Lia Matamoros en la atacante; además, Teresa Valverde, Cristina Bonilla y Mercedes Arias. —Yo creo que no se puede pedir más. Son dos conjuntos estupendos. Harán un juego notable. Esto no hay

que dudarlo. Calcule, pues, si irá o no al frontón esta noche? —Bien, dijimos nosotros a Hilda, ¿y sabe usted quiénes van a jugar con las selecciones masculinas? —No, no sé. —Pues ahora nos toca decirle a usted la integración de ambos cuadros por — olímpicos. —Pues no perdamos tiempo, vaya dictándonos los nombres porque usted ahorita tiene que dejar el tranvía porque ya va llegando a la esquina del Hotel y para llegarse a las oficinas de NOVEDADES. —Es cierto. La Selección A irá

integrada así: Trejos, Santiesteban, Fernández, Ugalde, Zúñiga y Carrillo. La Selección B, García, Sequera, Gócher, Meza, Willy, Quenda, Hernández, Montero y Cristián. —Oh, magnífica. Y a propósito, Leí en "La Tribuna" esta mañana que en febrero se iniciará en Lima el campeonato suramericano de basketball. Yo conocía por referencias a algunos de los jugadores que han sido llamados a integrar la selección, entre ellos Flecha, Jacob, Garcés, Godoy, Luis Alberto Sánchez, Bacigalupo, Assereto, Thomas, Milanovich, Nore, etc. El tranvía por primera vez nos

pareció que había caminado más li zero de la cuenta y segundos después de que Hilda nos terminaba de dar esa lista de nombres nos dejaba a cincuenta metros de nuestro redacción. Nos despedimos de la gentil amiga y nos venimos a reconstruir sus frases. Y así tuvimos un reportaje más y un espléndido conjunto de noticias que el repórter brinda a sus lectores. Libertad - Orion el domingo? A la hora de escribir es nada no se ha dispuesto nada en concreto en cuanto a los equipos que han de alinearse el domingo en el estadio. Salvo error u omisión, como dicen los tenderos, jugarán el Orion y La Libertad. En este sentido se está haciendo las gestiones del caso. De presentarse estos dos conjuntos con sus mejores titulares, algunos de los cuales integrarán la selección olímpica que irá a Panamá, tendremos un magno evento balompiéico en nuestro máximo templo de los deportes.

Nuestras Bellas Deportistas

HABLA FLOR DE MARIA HERRERA

Las basketbolista tiene entre nosotros una personalidad. Nuestras mujeres sienten la atracción subyugante que provoca el deporte. POR MEDIO DEL DEPORTE HEMOS DE CAUSAR UNA GRAN EVOLUCION EN EL ALMA FEMENINA, TEMPERAMENTAL, TRISTE. Me parece que la Selección Olímpica Femenina está bien integrada y tengo fé absoluta en su triunfo

Flor de María Herrera tiene nombre de jardín y perfume de sanidad. Se diría más bien heroína de novela romántica. Algo como pensado por la mente romántica de Lamartine, o mejor aún, por Francis Jammes el nuevo recordador de aquellos tiempos de poesía y de encanto. Pero con todo y ello Flor de María que parece el nombre de una canción y que es una canción de primavera en el alma de su dueña, es una deportista de las más destacadas. Es bella y elegante. Es inteligente y buena. Cuando hemos llegado a conversar con ella, hemos sido recibidos con las sonrisas dulces de sus labios. Son sonrisas que se dirían de gracia que llegan al propio cesto de la simpatía y conquistas de mi completo triunfo. Hemos sido recibidos por ella y mediante rendirle los respetos que a se merece, hemos entrado en la conversación. Han oído ustedes esos instrumentos arcaicos que son las liras? No han sentido el santo hechizo de sus arpegios divinos? Bien recordamos aquel cuadro famoso colocado en una de aquellas preciosas estancias del Palacio Farnesio donde está una hada buena, preciosa como los capullos de las rosas que abren sus corolas por abril, tocando la dorada lira. Y Flor de María tiene en su voz armonias suyas como las que brotan de ese instrumento maravilloso cuando una hada o un artista de gusto incomparable la tocan. Que incomparable hermosa esa de Flor de María... Flor como las que cebieron exornar aquellos jardines maravillosos de Babilonia o como los espléndidos lirios de la tradición bíblica; María... ah!, la María de la romántica novela de Jorge Isaacs. Flor de María, flor de ensueño y de poesía, nos ha dicho: —Gustan ustedes a que hablemos de deportes? Nosotros hemos sentido que la frase es a manera de una sinfonia subyugante cuando la dicen las labios rojos como las gaudas levantas, de Flor de María, quien si-

que dejando que las armonias suaves brotan en rítmicas parafraseadas que a veces cobran brío y calor y son como un canto de vida, de vida nueva. Flor de María nos ha dicho: —No es el deporte un simple entretenimiento. Es algo más. Es vida... Vigoriza su cuerpo quien hace buen uso del juego; quien toma estas saludables prácticas deportivas con cariño y siente el deleite purísimo de la jugada maravillosa; en la que el arte va de mano de la destreza y de la habilidad. Itelen Willis cuando usa la raqueta es una nueva creación milagrosa. Alhekiné, al trazar el plan de una jugada que ha de poner en entredicho la habilidad de Capablanca, en el juego ciencia, está creando con maestría inigualable una verdadera obra de arte. Mas no vayamos en alas de la fantasía tan lejos; veamos esas filigranas llenas de donosa y gaya maestría de algunos de nuestros más destacados balompedistas o esos encantos llenos de gracia y de técnica que hacen nuestras muchachas en el Frontón. Existe, pues, en el deporte, cualquiera que sea su especie, hábilmente hermanados: el arte y la destreza. A veces las jugadas son puramente cerebrales. Entonces entusiasman. Emocionan: Subyugan... —¿? —¿Cuál habría de ser? Pues el basket. Es mi deporte favorito. Es mi ilusión... Flor de María ha puesto en su semblante el fuego del entusiasmo. Sus ojos, dos luceros, emanan rayos purísimos de simpatía; en sus palabras hay ahora música breve; sus frases recuerdan ahora esa sinfonia inconclusa de que habla el poeta escandinavo: —Y era la Flor: suave perfume, canto de amor, luz y armonía. Y Siguenos diciendo nuestra gentil entrevistada:

—Ha evolucionado mucho el basket. Avanzamos. Es indudable. Recuerdan ustedes aquellos partidos de hace diez años? Entonces jugábamos apenas al escondite. No se había hecho del basket una actividad efectiva. Estaba el juego en sus prolegomenos. Cuius distinto es ahora. La basketbolista entre nosotros tiene una personalidad. La ha hecho en brava lucha. Con estudio ha logrado gran parte. Con práctica lo más. Ahora desde el aula de la escuela se comienza a practicar. La mujer costarricense de la nueva generación siente un inmenso placer por este deporte. Lo comprende. Lo ama. Y cuando se pone un poco de alma en la actividad, ésta se torna en un salmo de alegría. Y la alegría, se ha dicho, equivale a salud. Por medio del basket hemos de causar esa gran evolución en el alma femenina costarricense, temperamentamente triste, en algo vibrante, llena de luz como nuestro cielo, saudosa como nuestro paisaje, musical como la orquestación polifónica del bosque. Este paraíso que es nuestra patria necesita alegría que sea trasunto de salud, que es a su vez fuente perenne de trabajo. Me ha parecido bueno hablar de estas cosas. Se apartan de las que a diario se dicen. Es claro. Todas pensamos estas cosas. Pero no las decimos. No tenemos donde expresarlas. Pero surge NOVEDADES y le da una nueva orientación a sus páginas y en cuanto a su sección de deportes, la cuida con cariño; hace innovaciones en ella y por esto, se nos otorga el derecho de decir las cosas como las pensamos, sin grandes alambicamientos; dichas en verdad por nosotros... Flor de María tiene el don de la sinceridad. Y nos ha dicho todas estas cosas que le nacen del alma. Nosotros tenemos una alita de romanticismo. Muy pequeña, a Dios gracias. Es acaso un resabio de nuestro paso por esa edad dorada de la juventud, divino tesoro que decía Rubén, pero que es nos



va corriendo... Pero todavía nos tiene que contar: —Me parece que la selección olímpica de basket quedará bien integrada. Cada una de las jugadoras que forma las selecciones es una verdadera deportista, una sincera deportista y por tanto, en aptitud de hacer una buena labor en la vecina del sur, ante las selecciones de los otros países. Dijo María Cecilia González que lo importante no era triunfar sino aprender para superar. Ella tiene muchísima razón. Yo estoy identificada con esta manera de pensar, no obstante que estoy poseída de una gran fe en el triunfo de nuestras mut-

chachas. Pero no hablémos más de estas cosas. Quiere que hablemos de política? Por primera vez sentimos nosotros un extraño temor. Hablar de política con Flor de María. Y es que ella que es un "encantado" como la diva Eca de Queiroz, nos ganaría de todos modos la partida. Las horas se iban uniendo para formar un haz precioso y reanudar la mañana. Teníamos que correr a nuestra portatíl a escribir la entrevista y hubimos de dejar, bajo la mañana luminosa, la mansión de la "distinguida" deportista que con tanta gentileza nos concediera el aparte de que nos trasmito las frases que dejamos consignadas.

Mejoraron los rojos sus posiciones en la vecindad de la Muela de Teruel

HOY SALIO RUMBO A PANAMA EL PRIMER CONTINGENTE DE LOS ATLETAS SALVADOREÑOS

Habrán elecciones congresionales este año.

SAN SALVADOR, 11. — UP. — Hoy sale de esta capital el primer grupo de atletas que han de representar a El Salvador en las lides de las olimpiadas centro-americanas que se celebran el mes entrante en Panamá. Otro contingente saldrá a fines de esta semana, y se están haciendo los arreglos necesarios para enviar a todos los más temprano posible a fin de que los atletas se podrán aclimatar en el istmo antes de participar en las pruebas atléticas.

En los círculos gubernativos la UNITED PRESS ha sabido que este año se efectuarán elecciones congresionales.

Desde el domingo 16 de los corrientes el gobierno dispuso

atrasar todos los relojes del país en una hora durante la estación de verano.

ENERGICA PROTESTA FRANCESA ANTE EL GOBIERNO JAPONES PRESENTO FRANCIA

ES POR EL BOMBARDEO DE UNA MISIÓN CATOLICA EN EL QUE UN SACERDOTE FUE MUERTO

PARIS, 11. — El ministro de relaciones instruyó al embajador francés en Tokio a presentar una "energía protesta" ante el gobierno japonés en contra del bombardeo de una misión católica francesa. El comunicado al efecto reveló que un sacerdote resultó muerto y otro herido durante el reciente ataque realizado por la aviación japonesa contra los edificios de la misión en la provincia de Kwangsi, en la frontera con Indochina francesa. El incidente nuevo acrecentó la tensión franco-japonesa, después de una disputa sobre el uso del ferrocarril de Indochina como un medio de transporte para armamentos destinados a los ejércitos chinos. El ministro de relaciones que no se presentó por el incidente de agosto primero de laño pasado actuó en Shanghai así reaccionó con vigor respecto de la incursión japonesa a una zona más cercana y vital en la frontera de Indochina. El vocero del Quai d'Orsay se abstuvo de dar a conocer las demandas exactas presentadas al gobierno de Tokio para arreglar este nuevo incidente, pero expresó la confianza de que sería arreglado por la vía diplomática a satisfacción del gobierno francés.

CONDECORADO EL GENERAL ROJO POR SU EXITO EN TERUEL

MADRID, 11. — El presidente Manuel Azaña confirió hoy un honor señalado al general Vicente Rojo jefe del estado mayor del ejército central y al alma que elaboró los planes para la gran ofensiva de Teruel, cuando le condecoró con la Cruz laureada de Madrid. Esta condecoración extraordinaria de mérito fue autorizada en 1937 para personas que demuestran valor y eficiencia muy especiales o que despliegan actividades de vital impor-

tancia en la conducción de la guerra. En el decreto presidencial con firmando la condecoración al general Rojo, el presidente Azaña dice que éste concibió la ofensiva en el saliente de Teruel, organizó las fuerzas para asegurar su éxito y dirigió en persona las operaciones, día y noche, hasta llevarlas a su conclusión.

PARA RECIBIR LOS RESTOS DE SU HIJO PARTIO EL PRESIDENTE JUSTO BUENOS AIRES, 11. UP.

Al medio día de hoy y en tren especial salió el presidente Agustín P. Justo para recibir los restos de su hijo, muerto trágicamente en el accidente de una aviación junto con otras personalidades militares de gran relevancia. También se les facilitó un tren especial a los restos de las otras víctimas de la catástrofe para ir a recibir sus enérgicos, los que están siendo trasladados a territorio argentino por el ejército uruguayo, concediéndoseles honores militares en la frontera. El accidente ha causado enorme consternación en todo el pueblo argentino, y el presidente ha sido muy visitado. Todas las misiones diplomáticas acreditadas ante su gobierno le han expresado la condolencia de sus respectivos países.

PERSECUCIONES A BASE DE TRETAS CRIMINALES.

Nota recibida por correo aéreo de Liberia: — Declaran dirigenes del vanguardismo y así lo han manifestado al jefe del ejecutivo que los daños hechos en líneas telegráficas no han sido cometidos por elementos de ese partido y que se trata de tretas criminales para justificar persecuciones políticas por autoridades inscrupulosas a las que se hace desde luego a espaldas de la buena fe de los hombres del gobierno, pidiéndose que esta situación sea examinada por el promotor fiscal que se encuentra en Guanacaste.

Indice general de las familias de todo el país

Comprenderá un estudio formal de la vida de cada familia en el aspecto social, económico, etc. — Lo llevará a cabo el Patronato Nacional de la infancia por medio de sus instituciones repartidas en todo el país

Ofrecimos hace algunas semanas una noticia relacionada con el índice de familias del cantón central de San José elaborado por el Patronato Nacional de la infancia que estaba siendo confeccionado con el objeto de determinar los porcentajes exactos de asistencia que dan esa y otras instituciones de protección social a los habi teseta. A SHRLDU, a los habitantes de dicho cantón. En vista del trabajo de reorganización llevada a cabo por el

Patronato de todos los organismos dependientes de esa institución que funcionan en provincias, se ha creído oportuno ampliar ese índice a todo el país a efecto de que al finalizar el presente ejercicio se pueda contar con dicho índice general que se considera de mucha importancia, pues comprenderá datos relacionados con los principales aspectos de la vida social, económica, etc., de los habitantes del país.

UNA HORA DURO LA CONFERENCIA IMPERIAL JAPONESA

LUEGO HIROHITO RECIBIO A SOLAS AL PREMIER Y AL MINISTRO DE GUERRA. A DOS AÑOS SE ELEVARA EL SERVICIO OBLIGATORIO DE LA INFANTERÍA JAPONESA

TOIO, 11. UP. — La importante conferencia imperial efectuada con asistencia del emperador Hirohito, terminó después de una hora, después de lo cual el monarca japonés recibió en audiencia y a solas al premier, príncipe Konoye y luego al ministro de guerra general Su-giyama. Al salir del palacio imperial el premier procedió a su residencia oficial donde se encontraban

sesionando los miembros del gabinete y los consejeros del trono, a los que hizo un informe detallado de los deseos de Hirohito. Entretanto el ministro de guerra anunció un proyecto de ley para cambiar la ley actual del servicio obligatorio en el sentido de que de ahora en adelante se debe aplicar de un modo uniforme de tal manera que la infantería debe cumplir dos

PERDIO SU IMPULSO LA CONTRAOFENSIVA NACIONALISTA EN DICHO SECTOR.

MADRID, 11. — Un comunicado del ministerio de defensa publicado en las horas de la tarde informa que la contra-ofensiva nacionalista en el frente de Teruel ha perdido virtualmente todo su impulso con la rendición de la guarnición de Teruel. Informes recogidos en todos los sectores del frente dicen que la demoralización de las tropas nacionalistas continúa, y los mismos soldados están expresando

sus sentimientos a los milicianos por medio de la palabrera escrita y hablada. Los republicanos efectuaron algunos avances de poca importancia, mejorando sus posiciones en la Muela de Teruel, donde se tomaron cincuenta prisioneros. La aviación "gubernista" prosigue sus bombardeos de las posiciones enemigas en este sector.

FRACASO LA REUNION DEL COMITE DIRECTIVO DE NO INTERVENCION

ALEMANIA E ITALIA REHUSAN DISCUTIR LA CONCESION DE LA BELIGERANCIA A LAS FACCIÓNES ESPAÑOLAS

LONDRES, 11. — Nuevamente fracasaron las discusiones en el seno del comité directivo del comité de no intervención, pues to que no se llegó a ningún convenio debido a que los representantes de Alemania e Italia rehusaron discutir la cuestión de cuando se les debían conceder los derechos de beligerancia a las facciones españolas. Tem-

prano el comité había anunciado su aceptación unánime del plan británico para el retiro de los voluntarios extranjeros en España, pero no ha sido posible alcanzar un entendimiento respecto del problema de conceder la beligerancia a los partidos opuestos en la guerra civil española.

PRESENTO CREDENCIALES EL NUEVO EMBAJADOR JAPONES EN BERLÍN

BERLÍN, 11. — El nuevo embajador japonés, conde Shigenori Togo, presentó credenciales al fuhrer: Hitler, en el "espíritu de la amistad supremamente sentida" que existe entre ambas naciones. El conde Togo hizo referencia de las buenas relaciones entre Alemania y Japón, y declaró que las dos naciones habían adoptado el pacto pro-Comintern animadas por los sentimientos de que ellas están predestinadas a proteger la cultura del mundo. Hitler

contestó el discurso diciendo que era su mejor deseo darle al conde Togo todo su apoyo en sus funciones ante el gobierno del Reich.

Las cotizaciones del Mercado del café. New York

MANTIENEN-SE LAS COTIZACIONES.

El Medellín cotizase, hoy, a 10 dólares, 0 centavos, con el mismo precio para similares, costarricenses. La misma clase de café pagábase aquí entre 7 dólares cincuenta centavos a 7 dólares, 7 centavos cif estaciones ferrocarrileras. Hay firmeza de aquellos precios en Nueva York por escasez del momento

El cacao cotizase a 6 dólares, 47 centavos. Ha subido en tres semanas un dólar.

Muy pronto: LA PALOMA en Español. Próximo Domingo: la película que está asombrando a la humanidad! MODAS Y BELLEZAS DE 1938, con Joan Bennett y Warner Baxter.

RAVINTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45-0.60 Monumental re-estreno Paramount, MARLENE DICTRICH y Gary Cooper, en

MARRUECOS

Mañana: Esposa, Doctor y Enfermera.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 - 0.40 Rochelle Hudson, en:

POR NEVADAS SENDAS

Mañana: Hijo y Rival.

ADILA

A las 7 y 8.45 - 0.30 Irene Dunne y R. Scott en

ALEGRE Y FELIZ

Mañana: Entre tú y yo.

PALACE: Viernes 14: debut del notable tenor de la voz de oro: MELENDEZ DEL VALLE y de la máxima bailarina húngara ADRIANA con su fantástica danza luminosa.

Palace: Sábado 15, estreno de: EL NOBLE AZAR, por Smith Ballow y Ann Dvorak. Variedades sábado 15, estreno de la serie: EL NUEVO ROBINSON CRUSOE, Mala Macdonald.

Palace, Domingo 16, a las 6.45 y 8.45: Estreno de exito de la serie: LUCIER-NAGA por Allan Jones y Jeanette MacDonald.

Variedades, Domingo 16. Estreno, exito: Hoy Si, Mañana, no, por Bert Wheeler y Robert Woolsey.

PALACE
UNICO TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

Martes 11 de Enero de 1938

A las 3, 7 y 8. 45 — 0.75
BETTE DAVIS

LA MUJER MARCADA

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 0.60

Algo imenso!

Algo enorme!

John King, Slim Summerville en

DE REGRESO

MODERNO

3, 7, 8.45 — 0.30

CUANDO EL AMOR NACE

por Kent Taylor y Virginia Bruce.

AMERICA

7, 8.45 — 0.30

IRIS SOBRE EL RIO, Bobby Breen. Exito

LIBANO

7, 8.45 -Ent. continua-0.30

EL CABALLERO GALANTE o Campeón de Nacimiento, por E. G. Robinson

KEITH

7, 8.45 -Ent. continua-0.30

LA DAMA ERRANTE por Jimmy Ellison y Mae Clarke.

IDEAL

7, 8.45 -Ent. continua-0.30

CUANDO ES SU CUMPLEAÑOS?, Joe E. Brown